

Zeitschrift: Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft
Herausgeber: Schweizerische Astronomische Gesellschaft
Band: 8 (1963)
Heft: 82

Vorwort: Einleitung = Introduction

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ORION

Mitteilungen der Schweizerische Astronomischen Gesellschaft

Bulletin de la Société Astronomique de Suisse

OKTOBER - DEZEMBER

No 82

4. Heft von Band VIII - 4ème fascicule du Tome VIII

EINLEITUNG

Die vorliegende letzte «Orion»-Nummer des Jahrganges 1963 hat ein etwas besonderes Gepräge: Vorstand und Redaktion haben es als angebracht erachtet, dieses Heft aus Anlass des 20. Jahrganges der Zeitschrift und des 25 jährigen Bestehens der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft den astronomischen Vereinigungen und den Amateur-Astronomen in der Schweiz zu widmen. Den lokalen Gruppen und den Sternfreunden, die auf unsern Aufruf hin über ihre Tätigkeit berichtet haben, spricht die Redaktion ihren besten Dank aus, verbunden mit dem Wunsch für weiteres fruchtbare Wirken.

Dieses Bild von der Vielseitigkeit der SAG ist ergänzt worden durch die Schilderung der Entwicklung unserer Gesellschaft, verfasst von ihrem ersten und vom heutigen Generalsekretär. Der Nummer liegt als Sondergabe und Jubiläumsge- schenk des Bilderdienstes an unsere Mitglieder, die prachtvolle Farbenaufnahme des Grossen Orion-Nebels bei.

Wir übergeben unseren Mitgliedern dieses Heft mit dem Wunsch, sie mögen weiterhin, in Form von Beiträgen, Berichten, aber auch Anregungen und aufbauender Kritik, an der Gestaltung unserer Mitteilungen teilhaben. Die Redaktion

INTRODUCTION

Ce numéro, dernier de l'année 1963, présente un caractère spécial: le Comité et la Rédaction ont en effet décidé de le consacrer, en raison des 20 ans d'existence du bulletin et des 25 ans de la SAS, aux Sociétés affiliées et aux astronomes amateurs de Suisse.

La rédaction remercie les groupes locaux et les amateurs qui ont répondu à son appel et envoyé des rapports sur leur activité. Elle leur souhaite un travail aussi fructueux à l'avenir.

Ce tableau des multiples activités de la SAS est complété par la relation de la naissance et du développement de la société, écrite par son premier secrétaire ainsi que par notre actuel secrétaire général.

Le présent bulletin contient en outre, en l'honneur de ce jubilé, un magnifique cliché en couleurs de la nébuleuse d'Orion, don du service d'astrophotographies.

En offrant ce numéro spécial à nos lecteurs, nous souhaitons qu'ils veuillent bien à l'avenir continuer à participer à notre effort en nous envoyant des articles, des rapports d'observation, et aussi des critiques constructives.

La rédaction